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创作初衷
呈现“麻花家族” 真面貌

从 2003 年成立至今， 开心麻花
俨然成了 “国民开心果 ”。 走过将
近 19 个年头的 “麻花家族” 初踏综
艺舞台， 汪海刚坦言， 一方面想要
借助这档节目把大家聚集在一起 ，
呈现团队的气质内涵和个性特征 ；
另一方面也希望借此让大众熟知团

队里其他的演员。 汪海刚称： “开
心麻花是一个品牌 ， 也是一个团
队， 有这样一个机会让大家聚在一
起、 共同完成一件事， 成员们都非
常期待 。 沈腾 、 马丽等 ‘老麻花 ’
都很乐意参与。”

“在演员内部， 大家都管开心
麻花叫 ‘大家庭 ’， 比如沈腾就像
家里的大哥。 大家从刚毕业时就聚
在一起， 可以说是一起成长的， 彼
此之间很有默契。 我们想给观众展

现出开心麻花真实的、 像家一样的
感觉 。” 基于这个出发点 ， 开心麻
花首档团综选择了角色体验真人秀

的模式。 汪海刚表示， 这种方式能
够最真实反映出团队的气质 ： 沈
腾 、 马丽在真实生活中是怎样的 ，
团队聚在一起会有什么火花……

除了 “家庭成员”， 团队还请来
了自己的 “朋友圈 ”， 前两期节目
里就出现了田雨、 宋祖儿、 李雪琴
等飞行嘉宾 。 汪海刚透露 ， 贾玲 、
黄渤、 徐峥等明星朋友也会前来做
客。

录制趣事
对美食永远来者不拒

在汪海刚看来， 除了沈腾、 马
丽上综艺比较多， “麻花家族” 其
他人在综艺方面几近 “素人 ”， 因
而呈现出来的都是很真实的状态 ，
在真听、 真看、 真感觉的过程中寻
找综艺感。 他透露， 节目中的一些
惩罚环节是真的惩罚， “看得我们
既心疼又好笑 ” 。 “录制过程中 ，
不管是面对镜头的演员， 还是围观
群众， 抑或是工作人员， 大家基本
上都是笑作一团的状态。 有时场面
实在太好笑， 摄像老师甚至都扶不
稳镜头。” 汪海刚说。

对于这个以 “综艺小白” 为主
的常驻团队， 汪海刚表示自己很满
意： “这个综艺对他们来说， 既是
一次尝试， 也是成长的过程。 我也
希望荧屏前的观众能够基于宽容和

支持， 如果大家能在节目里看到他
们真诚和真实的一面， 就不枉此行
了。”

《麻花特开心》 一期内容都在
一天之内完成录制， 成员需要早起
晚归， 有时甚至会录到深夜。 贯穿
录制全程的不是累， 而是吃。 “如
果说麻花这群人有什么特点， 就是
特别能吃。 以沈腾为首， 大家对美
食永远来者不拒 。 ” 汪海刚笑称 ，
“扫荡道具” 是成员们的一项特长，
“大家也不挑食 ， 无论是游戏当中

的食物道具， 还是过程中有任何可
以吃东西的时间， 反正一有机会就
一定会把所有食物 ‘扫荡’ 干净。”

节目反馈
始终从平民视角出发

第一期节目中 ， 7 岁女孩天天
跟爸爸讨论兴趣班和作业问题， 掀
起关于两代人如何沟通的讨论； 第
二期， 妈屿岛柠檬茶店姐妹花自主
创业， 表达了建设家乡的愿望。 这
些内容设计获网友点赞： “格局大
了 ” “有升华 ”。 对此 ， 汪海刚表
示， 节目在娱乐大众之余， 也希望
带来情怀上的升华： “但这种升华
也需要不断地改进， 观众会慢慢看
到我们的用心。”

每期必备的素人嘉宾和麻花家

族交流环节， 在汪海刚看来， 是通
过小人物的视角、 普通人的情怀去
传达开心麻花的理念： “我们的作
品是给普通人看的， 始终站在平民
视角、 百姓视角， 所以我们把普通
人设计进节目。”

首次进军团综， 汪海刚希望观
众能以宽容的心态来看待这档节

目： “从录制初期开始， 我们团队
就不断讨论往后的方向， 这个创作
过程本身也是团队不断争论 、 探
讨、 成长的过程。”

未来规划
继续拓宽喜剧的边界

近年来， 德云社、 本山传媒等
喜剧团队纷纷入场团综市场， 相较
而言， 开心麻花有点 “姗姗来迟”。
汪海刚解释， “慢半拍” 的原因在
于公司的 “基因 ”： “我们是舞台
戏剧作品出身， 戏剧不像相声一样
与综艺紧密关联， 因此晚一点延伸
到综艺领域是正常的。”

汪海刚透露， 开心麻花未来将
在线上线下共同发力。 线上影视方
面， 除了优质的喜剧电影， 还会往

互联网内容方向发力， 陆续开启微
短剧、 网络电影项目。 线下舞台则
会向专业剧场领域深耕。 去年， 开
心麻花推出沉浸式喜剧 《疯狂理发
店 》， 广受好评 。 汪海刚将这类作
品定义为 “新空间演绎 ”： “这类
作品是基于高度互动进行的， 所有
在场的观众都是参与者 。” 汪海刚
透露， 今年还将有三四个 “新空间
演绎” 作品问世。

“‘喜剧+’ 将是我们未来发展
的一个方向。” 汪海刚提到， “+”
既可以理解为拓宽喜剧风格的尝

试 ， 也可以理解为作品类型的延
伸， 但不管什么样的风格类型， 都
是在喜剧主赛道上耕耘。

（据 《羊城晚报》）

《麻花特开心》开播引热议，开心麻花联席总裁汪海刚回应：

我们不糊弄观众，只折磨自己
������ “沈腾说自己是美人带鱼”“马丽
说沈腾是老年人”……最近，沈腾和马
丽频频现身热搜， 源自开心麻花的首
档“家族团综”———由优酷、开心麻花
和大麦联合出品的真人秀 《麻花特开
心》正在热播中。 除了沈腾、马丽、艾
伦、常远等熟悉的面孔，节目组还邀请
了吴昱翰、 黄才伦等另外 8 位开心麻
花成员，“麻花家族” 将在节目中体验
12 个从生活中改编的剧情故事。

《麻花特开心》开播以来不断引发
热议。有网友点赞“沈马组合”，也有网
友批评“游戏套路太老了”。 对于网友
的不同声音， 近日开心麻花联席总裁
汪海刚接受记者采访时回应：“开心麻
花一直有一个概念叫 ‘不真诚， 无喜
剧’。虽然我们可能做综艺的经验不够
充分，但大家可以看到我们在成长，看
到我们真诚的一面。我们不糊弄观众，
只折磨自己。 ”

马丽

沈腾

《《麻花特开心》》宣传海报


